

ABSTRAK

Nauriya Zuhairoh, 1820610014, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Prodi: Akuntansi Syariah, Judul: Implementasi Nilai Transparansi, Akuntabilitas dan Konsep *Value For Money* dalam Pengelolaan Dana Desa pada Masa Pandemi di Desa Pladen.

Desa mempunyai hak otonomi yang berarti desa berhak mengatur dan mengelola pemerintahannya sendiri. Begitupun dalam hal keuangan, desa berhak mengatur pengelolaan keuangan baik dari segi anggaran dan lain-lain disesuaikan dengan kebutuhan masyarakat. Salah satu sumber keuangan terbesar desa yaitu dana desa. Pada masa pandemi ini, pemerintah menurunkan kebijakan tentang prioritas penggunaan dana terutama dana desa untuk 3 hal yaitu Bantuan Tunai Langsung (BLT), Padat Karya Tunai Desa, dan pencegahan Covid-19. Prinsip transparansi, akuntabilitas dan konsep *value for money* dibutuhkan untuk menciptakan tata kelola pemerintahan yang baik, terutama dalam bidang keuangan. Transparansi merupakan keterbukaan (*openness*) pemerintah dalam memberikan informasi terkait aktivitas pengelolaan sumber daya publik kepada pihak-pihak yang memerlukan informasi. Akuntabilitas merupakan pertanggungjawaban yang disampaikan melalui media pertanggungjawaban secara periodik atas keberhasilan atau kegagalan pelaksanaan misi organisasi yang telah ditetapkan sebelumnya. Selanjutnya *value for money* adalah pengukuran kinerja pada organisasi di bidang sektor publik mempertimbangkan *input*, *output*, dan *outcome* secara bersama-sama.

Desa Pladen merupakan desa yang terletak di Kecamatan Jekulo Kabupaten Kudus. Permasalahan umum yang terjadi adalah realokasi penggunaan dana desa selama masa pandemi menyebabkan banyak kegiatan atau program dihapuskan. Hal ini terjadi karena adanya pandemi Covid-19 yang mengharuskan Pemerintah Desa mengalokasikan dana desa untuk bidang penanggulangan bencana, darurat dan mendesak desa yaitu untuk menangani dan menanggulangi dampak dari pandemi Covid-19, dalam hal ini yaitu untuk Bantuan Langsung Tunai Desa (BLT-Desa). Berdasarkan uraian di atas maka penulis tertarik untuk melakukan penelitian lebih dalam tentang pengelolaan dana desa pada masa pandemi di Desa Pladen. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui, mendeskripsikan, dan menganalisis transparansi, akuntabilitas dan konsep *value for money* pengelolaan dana desa di Desa Pladen Kecamatan Jekulo Kabupaten Kudus.

Jenis penelitian ini adalah penelitian deskriptif dengan menggunakan pendekatan kualitatif. Penelitian ini dilakukan dengan metode wawancara dan observasi langsung dengan pemerintah Desa Pladen. Dari penelitian yang dilakukan, penulis mendapat kesimpulan yaitu: 1) Pengelolaan dana desa pada masa pandemi di Desa Pladen sudah dilakukan sesuai arahan pemerintah. 2) Prinsip transparansi belum dilaksanakan secara optimal karena belum ada keterbukaan tentang proses pengelolaan dan keterbukaan sistem informasi keuangan,. Dan juga kurang optimalnya penggunaan *website* desa sebagai media informasi yang mudah diakses masyarakat. 3) Pengelolaan dana desa pada masa pandemi di Desa Pladen sudah berjalan dengan akuntabel juga tepat waktu dalam pelaporan pertanggungjawaban. 4) Diukur menggunakan perhitungan konsep *value for money*, pengelolaan dana desa atau keuangan desa pada masa pandemi di Desa Pladen masih belum efisien dalam penganggaran dananya.

Kata kunci: transparansi, akuntabilitas, pengelolaan dana desa pada masa pandemi